



La Consejería de Agricultura ha abierto un segundo plazo por si hubiera excedente presupuestario

Los agricultores han pedido 33.601 has para reestructuración de viñedo

Ciudad Real, con 14.951 hectáreas, ha sido la provincia de donde más peticiones se han recibido, mientras que de Guadalajara no se ha presentado ningún proyecto

REDACCIÓN
C-LM

La Consejería de Agricultura y Medio Ambiente ha recibido peticiones por parte de los agricultores de la región para reconvertir 33.061 hectáreas de viñedo dentro del Plan de Reestructuración de este cultivo, en el primer plazo habilitado al efecto que finalizó el pasado día 1 de octubre.

El éxito de esta convocatoria ha llevado a la Consejería a habilitar un segundo periodo para la recepción de solicitudes -hasta el próximo día 2 de noviembre- en previsión de posibles excedentes presupuestarios.

La Unión Europea asignó para España un total de 20.000 millones de pesetas para la reestructuración del viñedo en el próximo

año, cantidad de la que el Gobierno de Castilla-La Mancha ha solicitado al Ministerio que se le asigne un mínimo del 65%, es decir, 12.000 millones. La Consejería de Agricultura argumenta esta petición en que los criterios de reparto se basan en dos aspectos fundamentales: lo que representa la superficie de viñedo en cada comunidad autónoma; y la cantidad de alcohol destilado. En este último apartado, según explica el director general de Producción Agraria, Javier García, Castilla-La Mancha tiene que recibir como compensación entre el 65 y el 70% de los fondos de la UE, ya que ha sido la región que

más ha destilado en el último año.

De las 33.061 hectáreas solicitadas para acogerse al Plan de Reestructuración del Viñedo, la mayor parte corresponden a Ciudad Real (14.951). Después le siguen Cuenca, con 6.502 hectáreas; y Toledo y Albacete, con 6.126 y 5.522 hectáreas, respectivamente. En la provincia de Guadalajara no se ha presentado ningún proyecto ante la Consejería.

Javier García aclara que de estas peticiones todavía no se sabe cuáles se han solicitado para acogerse en el 2001, ya que el Plan de Reestructuración comprende los próximos ocho años, en los que el Gobierno regional prevé reconvertir aproximadamente 100.000 hectáreas de viñedo, de las más de 600.000 registradas en Castilla-

La Mancha.

En este sentido, el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación asignará los fondos europeos para 2001 a las diferentes comunidades autónomas a finales del presente año.

Los planes de reestructuración y reconversión del viñedo tienen como objetivo la adaptación de la producción al mercado, que en estos momentos se caracteriza por una mayor demanda de vinos tintos y de calidad, al tiempo que se prevé acometer una mejora en las estructuras de las explotaciones vitícolas.

En Castilla-La Mancha, los agricultores recibirán una subvención media de



Castilla-La Mancha tiene la mayor superficie dedicada al cultivo de viñedo en el mundo.

un millón de pesetas por hectárea para la campaña 2000/2001, como compensación por la pérdida de ingresos al acogerse al citado Plan. Así, para la viña en vaso se ha establecido una ayuda por hectárea de 800.000 pesetas, mientras que para la de espaldera la subvención asciende a 1.300.000 pesetas.

El plan de reestructuración en la provincia de Cuenca se centra principalmente en las zonas de La Mancha y La Manchuela, en los municipios siguientes: La Alberca de Zánchara; Belinchón; Buenache de Alarcón; Campillo de Altobuey; Carrascosa de Haro; Casas de Haro; El Azebrón; El Pedernoso; Graja de Iniesta; Honrubia; Hontanaya; Iniesta; Landete; Las Mesas; Las Pedroñeras; Los Hinojosos; Minglanilla; Monreal del Llano; Mota del Cuervo; Motilla del Palancar; Olmedilla de Alarcón; Puebla del Salvador;

Los agricultores se ahorrarán 30 ptas/litro de gasóleo, según Asaja

La Asociación de Jóvenes Agricultores (Asaja) de Castilla-La Mancha estima que el acuerdo alcanzado la pasada semana con el Gobierno para paliar las consecuencias de la subida del precio del gasóleo para los agricultores les supondrá a éstos un ahorro de 30 pesetas por litro, en el caso de la vid, y de 25 pesetas, en el de los cereales, gracias al aumento en la compensación del IVA en dos puntos porcentuales, y de tres, en la ganadería. La asociación agraria calcula que en Ciudad Real este incremento supondrá más de 2.500 millones de pesetas para estos dos colectivos. Por su parte, Asaja estima que el acuerdo con el Ministerio significará unos ingresos de alrededor de 3.150 millones de pesetas. En Albacete, el presidente provincial de esta organización afirma que agricultores y ganaderos recuperarán 4.000 millones de pesetas, "aunque esta recuperación no equilibrará las pérdidas que el sector ha registrado en los últimos meses con el incremento del precio del gasóleo agrícola".

Quintanar del Rey; San Clemente; Santo Domingo de Moya; Talayuelas; Tarancón; Valdecolmenas de Abajo; Villanueva de la Jara; Villamayor de Santiago y Zarza de Tajo. Asimismo, en la provincia de Toledo afecta a los municipios de El Toboso; Miguel Esteban; Almonacid de Toledo;

Mazarambroz; Sonseca; Tembleque; Villanueva de Bogas; Casas Buenas y Corral de Almoguer. En la provincia de Ciudad Real, se centra en Fernán Caballero y Socuéllamos, mientras que en Albacete afecta a Tarazona de la Mancha. (Información elaborada por F. J. Llana, César Armuña y David García).

OPINION

F. J. LLANA NIETO

Un objetivo cumplido con creces

El éxito del primer plazo de presentación de solicitudes para



acogerse al Plan de Reestructuración del Viñedo ha puesto de manifiesto el grado de madurez de los agricultores castellano-manchegos, que han comprendido sin dificultad la necesidad de adaptarse a las normas de la Unión Europea, que en cierta forma vienen impuestas por el propio mercado. A pesar de los perjuicios que supone para Castilla-La Mancha que uno de los objetivos del Plan de Reestructuración sea adaptar la producción al mercado, con una mayor demanda de vinos tintos, resulta necesario la unión de todos los agentes del sector para conseguir que la región siga caracterizándose por su potencial vitivinícola. Y es que en este sentido, es de agradecer que las ayudas compensatorias que se han establecido para los agricultores que se acogan al Plan, resultan más que suficientes para incentivar la sustitución de las variedades blancas (que supone la mayor superficie de cultivo) por las de tinto. Esto no ha hecho más que empezar, y aunque tan sólo se ha abierto el primer plazo para la presentación de solicitudes, todo hace presumir que los objetivos del Gobierno regional de que en un periodo de ocho años se reestructuren 100.000 hectáreas de viñedo se cumplirá con creces.